

## **ATA DE REUNIÃO**

**São Paulo, 06 de maio de 2020**

### **Comissão de Segurança Hídrica**

- Teve lugar no dia 06 de maio de 2020, das 15h às 17h, por ferramenta virtual, a **13ª reunião ordinária da Comissão de Segurança Hídrica**.
- Participaram da Reunião: Marco Palermo e Breno Zylberzstein, da SP Urbanismo; Pedro Algodoal, de SIURB; Jenny Zola, Ivan Shirahama, Maria José Gullo e Marcos Romano, de SEHAB; Gustavo Rabello e Cinthia Sanchez, de SGM; Irineu Gnecco Filho, de SMG; Maurício Tonin, da PGM; Thor Saad Ribeiro e Bruno Janini, de SMDU; Eunice Kishinami, da SMS; Guilherme Checco, do Instituto Democracia e Sustentabilidade; Marussia Whately e Mauro Scarpinatti, da Aliança pela Água; Raphael Guerrero e Renato Zuccolo, do Instituto de Engenharia; Antonio Carlos dos Santos e Mauro Scarpinatti, especialistas convidados e Meunim R. de Oliveira Jr., da Sabesp
- Marco Palermo iniciou a reunião cumprimentando os presentes e informando que a ata da reunião anterior foi disponibilizada para comentários.
- Marco fez então um informe sobre a comunicação da Arsesp a respeito dos serviços de fiscalização. Em seguida, justificou a ausência de Vanessa Padiá, decorrente de motivos de saúde.
- Meunim fez então um relato sobre a articulação entre Sabesp e Prefeitura. Afirmou que recebeu os arquivos com as áreas consideradas críticas, e que estas estão em estudo pela Sabesp para atuação emergencial. Afirmou que continuarão a ser realizadas reuniões com representantes da Prefeitura para conceber e implementar essas ações. Citou ações emergenciais como a instalação de pias e distribuição de caixas d'água, e se comprometeu a disponibilizar o mapeamento das ações. Afirmou ainda que é possível estudar um programa para distribuição de caixas d'água a partir de demanda formulada por SEHAB. Em relação a cortes ("supressão"), Meunim afirmou que durante a pandemia não estão sendo realizados. A respeito da administração da pressão das redes, afirmou que o consumo está bastante estável, sem que seja necessário mudar a operação da rede de abastecimento. Afirmou ainda que as obras e investimentos planejados continuam em curso, com adaptações para a segurança dos funcionários. Instado a aperfeiçoar as ações de comunicação da prestadora, Meunim disse que a prestadora vai se esforçar para divulgar mais as ações.

- Thor Ribeiro levantou a possibilidade de que os dados de consumo sejam usados para monitorar o cumprimento da quarentena pela população.
- Em seguida, Mauro Scarpinatti se manifestou em seguida, com informe sobre a proliferação de macrófitas na represa Guarapiranga, uma situação e solicitou à Sabesp providências urgentes.
- Thor então fez um informe com as medidas tomadas pela Prefeitura voltadas para a população de rua, como a instalação de banheiros, pias e outras medidas emergenciais. Se comprometeu a divulgar o relato da SMDHC com o grupo.
- Marco Palermo e Mauricio Tonin relataram então uma reunião que tiveram representantes dos Ministérios Públicos federal, estadual e defensoria participantes do MP resolutivo/Conexão Água. Foi acordado que um representante do grupo será convidado para a próxima reunião da CSH.
- Em seguida, Eunice Kishinami apresentou as ações tomadas pela Secretaria Municipal de Saúde, e o Boletim Covid diário. Pontuou ainda que na cidade as regiões mais afetadas são Zona Norte e Zona Leste.
- Na sequência, os participantes debateram o aperfeiçoamento da comunicação da comissão, com o estabelecimento de um boletim próprio, inspirado nas medidas de divulgação do FMSAI.
- Ivan Shirahama então informou a respeito dos fundos municipais, que podem ter seus recursos direcionados para ações de enfrentamento à pandemia. Ele relatou que as obras em andamento não devem ser afetadas, mas os recursos do fundo serão diminuídos neste ano, em razão do redirecionamento, e da diminuição da receita da Sabesp.
- Abriu-se então um espaço para o debate da Nota Técnica de Estrutura Tarifária. Thor informou que a versão fora atualizada naquele dia, com a incorporação de uma 7ª proposta, relativa a destinação de recurso tarifário próprio para conservação de mananciais.
- Em seguida, Guilherme Checco informou que no dia 07/05/2020 haveria um debate entre representantes da sociedade civil e Arsesp a respeito do tema da estrutura tarifária, e se comprometeu a socializar o link para o evento.
- Na sequência, Marussia Whately comentou o lançamento do projeto Água e Saneamento, e se comprometeu a socializar as publicações disponíveis.
- Encerrando, Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 13/05/2020, das 15h-17h, com participação da Sabesp, e se comprometeu a lavrar a presente ata.